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一个月前， 唐天宇代表中国F1电竞首次登上F1电竞全球锦标赛职业选秀的舞
台。不为人知的是，作为F1电竞职业选手的唐天宇还是一名自东亚时期就追随球队
的上港球迷。

在年初的首届F1电竞中国冠军赛
上，唐天宇就一路过关斩将登上了最
高领奖台，并以上届冠军的身份参加
今年的中国F1电竞职业联赛。出人意
料的是，唐天宇接触模拟赛车这项运
动只有三年时间。“我是从2017年高考
之后就开始用键盘玩，2018年初的时
候买了一个方向盘玩到现在。”唐天宇
说。登上领奖台时，唐天宇穿上了与众
不同的上港训练裤，对此他说出了自
己当时的小心思：“当时也是很巧，正
好决赛地点放在八万人，我们的主场，
我想万一夺冠了也能秀一把，结果也
实现了这个愿望。”

在刚刚过去的本届F1电竞职业选
秀中，唐天宇和另一位中国选手都遗憾
未被选中，对于这个结果，唐天宇表示
自己早有心理准备，自己的实力和世界
顶尖选手还有一定的差距。“其实这次
选秀是应该去英国的，我原来想过去看
一下自己和世界冠军的差距。我也知道
我可能不会被选上，因为这个项目在中
国刚刚起步，而且我只是把它当成自己
的爱好，也算完成自己的一个愿望，能
够找到像开真实赛车的感觉。”

目前还是大四学生的唐天宇，对
自己在F1电竞中的未来看得很开，他
表示自己始终将这项运动作为自己爱
好之一，自己不会因参加比赛而去影
响自己的学业，他更希望虚拟赛车能
成为他接触真实赛车的一个桥梁。“其
实我没有太大的目标，因为我知道自
己的水平在世界范围内算不上顶尖，
其实我更希望能通过模拟赛车去碰一
碰真的赛车，我更希望能通过这个去
跑一跑真的比赛，哪怕就开一场体验
一下都可以。”
与较晚接触虚拟赛车不同，唐天

宇从小就是一名车迷。“我从2003年
开始就跟着我爸爸看F1，也因为舒马
赫喜欢上法拉利这支车队。”对于法拉
利车迷来说，今年车队在赛道上的表
现只能用“失望”二字来形容，唐天宇
一针见血找出了糟糕成绩背后的问
题。“我觉得这很正常，去年引擎应该
是作弊了，今年被打回原形后，确实也
没有什么办法，包括整辆车的设计也
有问题，接下去只能通过一次次的升
级来弥补动力上的不足。”唐天宇说。

法拉利糟糕的成绩也引起了更

多车迷的不满，让车队领队下课的声
音也越来越大，对于这个现象，唐天
宇倒是给出了自己不同的看法：“我
觉得一直是巧妇难为无米之炊，其实
比诺托（法拉利车队领队）没有做错
什么，这是赛车本身设计的问题。像
2012年、2014年那时候的车更差，只能
说最近关注度更高了，车迷群体变大
了，吐槽的声音也更响了，我觉得都
在接受范围之内，现在车迷能做的还
是耐心等待。”

在专注自己事业的同时，唐
天宇最喜欢的运动就是足球了。
在上港的众多球迷中，作为从东
亚时期就追随球队的唐天宇无疑
是较早的那批，与那时候大部分
球迷类似，徐根宝是他最初喜欢

这支球队的主要
原因。“我是从
2012年东亚从中

甲冲超
的那年

开始关注这支球队的，看东亚还是因
为当时根宝带领这支球队，看了几场
比赛后，就被东亚当时的球风以及在
场上体现出来的精神所吸引了，就变
成了东亚球迷，接下来就顺理成章地
成为了上港球迷。”
在上港阵中唐天宇最喜欢的还是

武磊。随着武磊的留洋，有时观看武磊
的比赛也需要克服时间上的困难，但
他始终关注着自己喜爱的球员在场上
的发挥。“武磊留洋后的比赛我基本上
没有落下过。”在年初为了准备比赛，
他错过了武磊于北京时间凌晨踢的西
甲比赛，当天乘地铁赶往比赛场地的
时候，唐天宇连上地铁WIFI，不停地刷

各种版本的武磊进球视频。
武磊还未转会留洋时，他和奥斯

卡在赛场上的连线算得上是上港进
攻端的一把利刃，往往能够直接撕破
对手的防线并完成得分，“小金人”也
是唐天宇最青睐的外援。“外援中还
是最喜欢奥斯卡，因为我还是切尔西
的球迷，他来到中超后屡次踢出天王
级的表现。”唐天宇说。谈起2017年的
那次转会，唐天宇还是觉得这笔交易
有点不可思议，“当时知道上港引进
奥斯卡时还是比较意外，因为那个赛
季传出过他想转会的新闻，但也没想
到他会来上港，因为那时候他太年
轻，而且以他的实力，完全能够在五
大联赛中立足。”

亚冠资格赛对阵泰国球队素可
泰，是奥斯卡转会上港后在正式比赛
的首次亮相，唐天宇至今都对那场比
赛记忆犹新，“他来中国的第一场比赛
我也去现场看了，他在上半场就进球
了，应该是在禁区里右脚的一脚抽射。
那场比赛的最终结果也是上港三球取
胜，当时看到他成功融入了球队的攻
防体系还是比较开心。”

为了更好地支持球队和喜爱的
球员，唐天宇在2017年就购买了印有
“8号”的奥斯卡球衣，“个人觉得这件
球衣的设计简洁大方，领口有白色做
点缀，背后还印了‘上海’的拼音。”同
时，他也说出了自己和这件球衣在夺
冠赛季的小故事：“2018年主场夺冠
那场球之前，我特意提前在球衣和
N98外套上印了冠军星，穿着带星的
球衣看完了夺冠的整场比赛。”那场
比赛也是他迄今为止印象最深的比
赛之一，“夺冠那场比赛，我在八万人
体育场‘疯’到了11点多，然后坐了末
班车回家，周围一个人都没有但是
很兴奋。”

随着9月中超附加转会窗的开启，
各支球队都开始对现有阵容进行调
整，其中上港从英超引进穆伊替换老
将艾哈迈多夫无疑是个焦点，对于新
外援的到来唐天宇认为这是对球队一
个重要的补充，但也需要给他一定的
时间来适应中超的比赛。“觉得穆伊来
可能还需要适应一段时间，就像阿瑙

托维奇去年来的时候是一样的。现在
胡尔克单兵能力衰弱以后，中场的梳
理更加重要了，穆伊的到来能帮助球
队更好地串联，我很期待他跟球队体
系的融合，包括他和奥斯卡之间球权
的分配以及和球队的配合。”

本赛季第一阶段的比赛已经进
行了13轮，在苏州赛区，上港已经提
前获得了小组第一，拿到了通往争冠
组的门票，对于第二阶段的对手，唐
天宇最期待的还是和恒大强强对话。
“本赛季我还是期待球队和恒大去争
冠军，但第二阶段是打两回合淘汰
制，这个就变数很多了，还是希望不
要爆冷门，现在看还是有实力和恒大
扳扳手腕的，从实力上看两支球队也
是冠绝中超的。”同样在亚冠赛场上，
他希望球队能有所突破：“我非常希
望球队能够夺得亚冠冠军，在我们的
新主场以亚洲代表的身份参加世俱
杯的比赛。”

谈到恒大，自然离不开归化的问
题。从联赛第八轮对阵申花的比赛开
始，恒大主帅卡纳瓦罗在阵容的安排上
更加激进，往往首发就上四五名外援和

归化球员，在板凳上依旧安排着两三名
待命，对此，唐天宇给出了自己看法：
“其实我觉得任何利用规则范围之内的
事情都不为过。”在他眼中，能在短期内
帮助国足提升实力的方法都是可取
的，至于归化球员有没有中国血缘则
没那么重要，“我觉得归化能在短期内
带动国足的提升，还是要挑实力强的。
现在的归化政策如果能让人看到希望，
我觉得对于中国足球是一种鼓舞，也能
够吸引更多孩子去参与这项运动。”

作为今年联赛大名单中年龄最小
的球员，跳级进入一线队的小将贾博
琰可谓是上港阵中的希望之星，他也
在联赛第八轮对阵天津泰达的比赛中
获得了十几分钟的登场时间。在年轻
队员的使用上，唐天宇认为球队可以
更大胆点：“我觉得这是一个球队健康
发展的趋势，在使用年轻球员的问题
上一定要大胆。因为这几年国内足球
最大的问题就是青黄不接，甚至形成
了一种恶性循环。从长期来看，我们应
该把目光放在之后的十年乃至二十
年，踏踏实实做好自己的青训不要急
功近利就可以了。”

认同短期归化，盼上港问鼎亚冠

是球迷更是车迷，未来想开真赛车
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我们未来大无穷
电竞“中国速度”，最爱上港和武磊———

唐天宇
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上海外国语大学学生
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